

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS

La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C")

Apartado Correos 981

Director-Gerente
ANTONIO HERMOSILLA

MADRID, INEXPUGNABLE

En el día de ayer, las fuerzas leales caño- nearon concentraciones enemigas y presio- naron fuertemente al enemigo en el sector de Talavera

En los demás frentes, sin novedad

UN COMENTARIO

LA LUCHA HIDALGA

La forma en que ha procedido el Gobierno en el caso de la Embajada alemana mereció ayer en Madrid, como lo merecerá en España y seguramente en el Extranjero, un comentario elogioso. Alcanzando ese comentario es como los Gobiernos se rodean de simpatía y logran la máxima autoridad, tanto mayor cuando ese proceder discrepa del del enemigo.

A nosotros nos satisface más porque indirectamente es un aplauso a la conducta que venimos observando desde que las exaltaciones de esta lucha civil dió origen a ciertos desmanes. Sería injusto culpar de ellos a los elementos leales, y ni que decir tiene al Gobierno, que siempre procuró actuar con serenidad y dentro de normas de justicia. Pero es indudable que en los primeros momentos lograron algunos indeseables y no pocos enemigos filtrarse en las filas de los adictos al régimen, y singularmente entre las milicias. La facilidad que hubo para vestir el "mono" y empuñar un fusil permitió esas filtraciones, a las cuales se debió el acaecimiento de atropellos y excesos irreprimibles. Contra tales hechos nos apresuramos a protestar, como lo hicieron otros periódicos, especialmente los portavoces de organizaciones responsables.

Tal conducta y tales protestas reconocían no sólo la condenación de lo condenable, sino una condición de humanismo. Los que así nos conducimos estábamos lejos de tender sobre el delito un manto de impunidad. Fuimos siempre partidarios de la ley y del castigo de sus transgresores; pero una cosa es actuar dentro de la ley y otra muy distinta actuar a sus espaldas. Y no hay ley que autorice el atropello del enemigo. Precisamente por serlo, cuando está vencido es cosa sagrada. Le rodea una inviolabilidad, que sólo dejan de reconocer los pueblos bárbaros. El prisionero, el encarcelado, el detenido no puede ser objeto de ninguna desconsideración, sin que la justifique el trato distinto del adversario.

En las propias cárceles, ante el delito co-

mún, es máxima que define un noble sentimiento y un sentido de civilización la de "odia el delito y compadece al delincuente". Con tanto mayor motivo ha de tenerse en cuenta tan elevada advertencia en las luchas políticas y civiles, en las cuales resulta monstruoso cierto género de represalias. La República ha venido dando pruebas de humanismo. Procuró que fuesen los Tribunales, y no arbitrariamente los hombres de partido, quienes juzgasen, absolviesen o castigaran. Ese ejemplo es de una fuerza granítica. Sólo los Tribunales tienen derecho a condenar y aplicar la pena; pero ni los propios Tribunales de justicia lo tienen para atropellar, enjuiciar indebidamente, ni dejar de respetar y amparar a aquel que, por vencido, está en manos del adversario.

Y es tanto más obligado proceder hidalgamente en los momentos de la exaltación que produce la lucha, cuando los agravios sangran y la pasión ofusca. Por esto la conducta del Gobierno merece el comentario elogioso. Olvidando cuánto Alemania hizo y hace contra España, recordando tan sólo las obligaciones caballerizas de la hospitalidad, el Gobierno ha tenido un gesto hidalgo. Con él da una lección y adquiere un nuevo timbre al respeto del Mundo.

CORDIALIDAD FASCISTA

Italia y el Japón se van poniendo de acuerdo

Roma, 26.—Según los rumores que circulan en los centros políticos, el reconocimiento del Manchukuo por Italia y del imperio italiano en Etiopía por el Japón serán determinaciones que se adoptarán por los respectivos Gobiernos en fecha simultánea.

Noruega protesta contra el Gobierno de Burgos

Oslo, 26.—El ministro de Noruega en Lisboa ha protestado ante el representante del general Franco en la capital portuguesa contra el registro y detención en alta mar de los vapores noruegos "Lago" y "Lisken", llevado a cabo por los rebeldes españoles.

TIPOS DE LA GUERRA

EL PEOR EMBOSCADO

Digámoslo sin necesidad de previas explicaciones: el peor emboscado de la guerra, el más repugnante, es el que trafica con los apremios que la guerra origina. Desgraciadamente, Madrid no se libra de semejante plaga—que se da en todas las latitudes—, pese a la vigilancia de las autoridades.

Las de la capital de la República, con un celo digno del mayor elogio, han procurado y procuran abastecer al vecindario lo mejor posible. El Ayuntamiento, secundando las iniciativas de la Junta de Defensa, no regatea esfuerzo ni escasea actividad para subvenir a las necesidades de la población; pero, aun cuando con ello las atiende en lo posible, se estrella con la sorda e inagotable avaricia del comerciante desaprensivo que a la hora del sacrificio procura obtener pingües ganancias.

Es natural que la carestía impuesta por las circunstancias determine una elevación en el precio de los artículos y que los comestibles no se expendan con la baratura que permite la normalidad, por lo cual a nadie ha de sorprender que se graven los artículos de modo que se garantice lícita ganancia al expendedor; pero de lo lícito al abuso media larga distancia. Y en Madrid se están cometiendo abusos que exigen graves sanciones. No es necesario detallar: bien lo sabe y lo padece todo el mundo. Nadie ignora que no ya duplicado el precio, sino elevado en un 50, en un 100 o 200 por 100, la compra de lo que se encuentra se hace imposible.

Barcelona está ofreciendo un ejemplo digno de imitarse. El fraude se castiga inexorablemente. Es preciso que las autoridades sancionen con dureza y adviertan las dificultades con que el comprador tropieza para la efectividad de sus reclamaciones. Sabemos del abuso; de lo que no sabemos es de a quienes, sobre por cometerlo, se les haya impuesto grandes multas y además se les haya metido en la cárcel. Sin embargo, el comerciante ladrón, el expendedor que explota la necesidad de su vecino, es el

peor de los emboscados. Porque hay emboscados por miedo y los hay por sus opiniones políticas: son enemigos o desafectos al régimen, por tanto. Pero estos otros emboscados, el daño que producen obedece a la codicia, y quieren, en horas de sacrificio en que tantos se juegan la vida, aprovecharlas para enriquecerse. Esto no puede ser; no debe ser, y ya que sea difícil esperar que la fiscalización descanse en el ejercicio de la ciudadanía, las autoridades han de poner el máximo empeño en acabar con tan intolerables abusos, cometidos muchas veces con descaro inaudito.

Las circunstancias imponen abnegación, desinterés, sacrificio en suma; lo menos que se puede exigir a los ladrones que soslayan las disposiciones coactivas es que se produzcan con decencia, siquiera transitoriamente.

A los periodistas de España y de América

En estos momentos en que la Humanidad se debate desordenadamente, fraccionada en múltiples preocupaciones vitales, corresponde a la Prensa una altísima misión. Es quizás la única fuerza capaz de serenar los espíritus y encauzar los acontecimientos.

En tan graves circunstancias son los periodistas de Chile los que lanzan un llamamiento a sus colegas de España y del continente americano invitándolos a que se reúnan a considerar su situación gremial y su misión ante la colectividad.

Valparaíso será la sede del primer Congreso hispanoamericano de la Prensa, que se realizará del 8 al 15 de Enero de 1937.

Será un Congreso de periodistas y para periodistas. Tendrán derecho a participar en él todos los que hacen labor periodística, ya en carácter de tales o como delegados de las instituciones del gremio.

A todos los invita el Comité organizador y anhela que lleguen hasta Valparaíso, como mensajeros de fraternidad, los que sueñan con una Prensa noble, heraldo de los anhelos de justicia social de nuestra época.

Sírvanse aceptar los periodistas de España y de América la invitación que desde luego se les hace mientras se confecciona el programa y el reglamento, cuya distribución esperamos hacer lo más ampliamente posible por intermedio de las representaciones diplomáticas y consulares, de las instituciones de periodistas y de la Prensa en general.

Así como correspondió a Chile el honor de haber impulsado la realización de los Congresos y Conferencias internacionales de Prensa reunidos en Europa y América, ha sido Valparaíso la cuna de las iniciativas gremiales del periodismo nacional.

En efecto, el primer Congreso Panamericano de Periodistas, que se celebró en Washington en Abril de 1926, fué el fruto de una resolución de la quinta Conferencia Panamericana reunida en Santiago el año 1923, resolución que adoptó y llevó a la práctica la Unión Panamericana.

La primera Conferencia internacional de la Prensa, celebrada en Ginebra el año 1927, bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones, fué producto de la iniciativa del delegado de Chile, Sr. Eleodoro Yáñez, director-proprietario de "La Nación", de Santiago, presentada a la Asamblea del 16 de Septiembre de 1925.

En la segunda Conferencia internacional de Oficinas gubernamentales de Prensa y de representantes de Prensa, de la que también Chile fué parte integrante, reunida en Madrid en Noviembre de 1933, previa la aprobación de la iniciativa del Gobierno español por la XIV Asamblea de la Sociedad de Naciones se adoptó un voto del de-

legado de Cuba, Sr. Manuel S. Pichardo, propiciando la "convocatoria de un Congreso hispanoamericano de Prensa".

A iniciativa del Circulo de la Prensa, de Valparaíso, la más antigua institución gremial de los periodistas chilenos, se reunió en Valparaíso, en Septiembre de 1933, la primera Convención nacional de periodistas. Esta Convención dió como fruto gremial inmediato la creación de la Asociación Nacional de Periodistas, formada por todas las instituciones de periodistas del país.

La Asociación Nacional patrocinó la segunda Convención nacional, que se reunió en Santiago en Diciembre de 1934.

La tercera Convención nacional de periodistas se celebrará también en Valparaíso, juntamente con el Congreso Hispanoamericano de la Prensa.

Hay, pues, antecedentes que justifican un buen augurio para el primer Congreso de los periodistas de España y de América.— El Comité ejecutivo: José María Raposo, presidente; Rogelio Vera, secretario general; Ramón Cortez, vocal; Armando Lázcano, tesorero; Darío Zañartu, delegado en Santiago.

Se desea saber el paradero de...

Luis López Villa, miliciano de la segunda compañía de las milicias aragonesas, del sector de Sigüenza. Noticias a su padre, Emilio López, Ana María, número 3, Tejuán de las Victorias.

—Rosario Pérez Jiménez y sus cinco hijos, compañera del camarada Antonio Márquez, sargento del batallón Mariana Pineda. Comuníquese su paradero al camarada antes citado a la residencia del batallón, García de Paredes, número 21.

—Antonia Jiménez Parra, Fidel Jiménez, José Jiménez y Valentina Parra, evacuados de Peñarroya (Córdoba). Comuníquese quien sepa su paradero a Francisco Sánchez Pérez, calle de Galán y García Hernández, número 69, Elche (Alicante).

—Francisco Blázquez de los Reyes y Aurora Vázquez Barreno, que se encontraban en Maquilla (Badajoz) a últimos de Septiembre. Envíen noticias a Marcos Blázquez Corbo, segunda compañía del tercer batallón del regimiento de Jaén.

—Manuel Beltrán Chaparro, natural de Puente Genil (Córdoba). Los que sepan noticias lo comuniquen a Francisco Torres Ruiz, Frente Popular, Menjíbar (Jaén).

—Sebastián Gordillo Sánchez, de Fuenteovejuna. Los que sepan noticias lo comuniquen a Jacoba Pérez Viera, Villa de Conquista, Comité de Fuenteovejuna.

—José Antonio Arguijo Ojeda. Los que sepan noticias lo comuniquen al Comité central de la Edificación de Gerona.

—Interesa conocer el paradero de las familias que el pasado día 15 se refugiaron en la Casa de Velázquez, y que, al parecer, fueron evacuadas por las fuerzas leales que en aquel sector operan. Noticias a la Federación de Trabajadores de la Tierra, Santa Engracia, 7; teléfono 32.437.

Manuel Cotillas Delgado. Noticias a su madre, Concepción Delgado, Hernani, 61, tienda.

—Magdalena González, de setenta y siete años de edad. Noticias a General Pardiñas, 42, teléfono 53.863.

—Julia Gordo Muñoz, de veinticinco años. Noticias a la Jefatura de Sanidad en Las Rozas.

—Pedro Gómez Bajo. Noticias a Raimunda Rodríguez Valtierra, calle Colegiata, 6.

—Camarada Lucía, modista, que residía hasta hace poco en la glorieta de las Pirá-

mides. Noticias a Manuel Lozano, en Vallehermoso, 44, teléfono 43.134.

—Inés Gómez Domingo y su hermano Pedro Gómez Domingo. Noticias a pasco de Santa Engracia, 9.

—Joaquín Vicente, Cayetano Zofío Romo y Dionisio Zodio, vecinos de Carabanchel Bajo. Noticias a Atilano Brell, calle Alfonso XI, 7.

—Saturnino Tejera, Celestino Bermejo y Julián Martínez, empleados del Ayuntamiento de Carabanchel Bajo, y de la vecina del mismo pueblo Lorenza Racionero Pedrosa. Noticias al alcalde, Atilano Brell, Alfonso XI, 7.

—Eulogio Fernández Suárez. Noticias a Tudescos, 1, a nombre de Abelardo Fernández.

—José Benito Guerrero. Noticias a Palencia, 12, a nombre de Bernabé García, o al teléfono 36.034.

—Familiares de los milicias Manuel Hidalgo Muñoz y Manuel Herrero Aguilar. Noticias al batallón de Córdoba, Martínez Izquierdo, 4.

—María García Encinas y dos hijas suyas. Noticias a la Casa del Pueblo de Miraflores de la Sierra, a nombre de Cruz Martínez Castro.

—Julián López Pérez, de treinta y cuatro años, del batallón Martínez Barrio. Noticias a San Mateo, 17, primero derecha, o al teléfono 32.437.

—Melitona Gómez Gómez y su compañero Macario Muñoz Merchán, naturales de Valdesantodomingo (Toledo). Noticias a Velázquez, 103, piso tercero, letra B.

—Urge la rápida presentación en Belmonte de Tajo (Madrid), del compañero Eustaquio Guerrero Carvajal, presidente de la Sociedad de Trabajadores de la Tierra de dicho pueblo, cuya organización le reclama.

—De Marciana Jiménez y sus seis hijos, naturales de Mejorada de Toledo, que salieron el día 12 de la calle de García de Paredes, convento de los Paúles, con dirección a Levante. Comunicar noticias a Ramón Martín Jiménez, Pelayo, 20.

—Ricardo Fernández Martín, de veinte años de edad, perteneciente al batallón La Montaña. Comuníquese al teléfono 50.646 o al domicilio del interesado, Tenerife, número 1, Cuatro Caminos.

—Se ruega a las autoridades y milicias organizadas procedan a la busca y captura de los ciudadanos Pablo Bocero García, Rafael Alvarez Ceballos y Manuel Rodríguez Pérez, por haber desertado de las filas del batallón a que pertenecían.

Tan pronto como sean habidos se ruega los presenten en la calle de Padilla, número 21, cuartel de milicias.

—De Pilar Serrano Villaviciosa, desaparecida el 17 de Noviembre último, de veintisiete años. Noticias a Izquierda Republicana, avenida Conde de Peñalver, 3.

—Miguel Donoso Cejudo, miliciano desaparecido en la Ciudad Universitaria. Noticias al teléfono 72.070, cuartel general, primer regimiento Pablo Iglesias.

—Celestino Martín Gregorio, de Madrigal de Vera (Cáceres), desaparecido el 8 de Septiembre último. Noticias a la Federación de Trabajadores de la Tierra, Santa Engracia, 7, teléfono 32.437.

Se anuncia la llegada a Valencia de sesenta súbditos norteamericanos

Valencia, 26.—El ministro de Estado dijo que esta tarde llegarían a Valencia 60 súbditos norteamericanos, que embarcarán en un crucero que se encuentra surto en estas aguas. También hoy se espera al personal de la Embajada de los Estados Unidos, que se instalará provisionalmente en el edificio del Consulado.

INFORMES OFICIALES

Nuestras fuerzas presionan al enemigo en el sector de Talavera

Parte oficial de Guerra radiado a las veintiuna treinta:

"Frente del Centro.—En el sector del Tajo nuestras fuerzas han cañoneado concentraciones enemigas, presionando a los facciosos en la zona de Talavera.

En Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

En los diversos sectores del Centro, a consecuencia del mal tiempo no se ha operado en el día de hoy. Nuestras fuerzas se han limitado a hostilizar a las bandas facciosas con fuego de fusil y ametralladora."

Frente del Norte**En los frentes vascos hay escasa actividad**

Bilbao, 26.—En los frentes de Vizcaya hubo poca actividad durante la jornada. En el sector de Marquina, durante la mañana hubo ligero tiroteo. El enemigo se dedicó a cañonear nuestras posiciones; pero sus tiros no fueron certeros. Nuestras baterías hicieron callar a las contrarias. Un avión faccioso voló sobre Marquina y sobre las posiciones del sector. Arrojó varias bombas, sin causar víctimas ni daños.

En Eibar la tranquilidad fué completa.

En Elgueta, durante la mañana ligero cañoneo. Cayeron algunos proyectiles en el pueblo, sin causar daños de importancia. Durante la tarde, algún paqueo.

En Elorrio y Ochandiano, sin novedad.

En Campanzar se presentaron en nuestras filas dos soldados procedentes del campo faccioso.

La aviación facciosa bombardea algunos pueblos y mata a tres mujeres y tres niños

Bilbao, 26.—El Comisariado de Guerra de Santander ha publicado un parte, que contiene las novedades siguientes:

"Nuestras tropas no han operado en el día de hoy, limitándose su trabajo a consolidar las posiciones conseguidas en días anteriores. Por su parte, el enemigo ha cañoneado durante todo el día nuestras posiciones, siendo contestado con energía y eficacia. La aviación rebelde, en crecido número, arrojó un centenar de bombas sobre nuestras líneas y sobre algunos pueblos. Quedaron destruidas tres casas, y perecieron tres criaturas, juntamente con sus madres. Estos crímenes han levantado la indignación popular; pero la táctica, que es la misma que emplea en Madrid, sólo sirve para levantar la moral de combatientes y ciudadanos. Tales crímenes sólo caben en un enemigo cruel, que siembra la muerte ayudado por el fascismo internacional."

**La lucha en Asturias
Vuelos de reconocimiento sobre Oviedo.—Actitud de la artillería**

Gijón, 27 (1,30 madrugada).—Hoy también, desde el punto de vista informativo, ha sido un día gris en todos los frentes de Asturias. Únicamente nuestra Aviación ha realizado algunos vuelos sobre la ciudad de Oviedo, arrojando algunas bombas; pero el principal objetivo de esta incursión aérea fué fijar determinados objetivos y preparar interesantes acciones de próxima realización.

Nuestras baterías de la posición de San Esteban de las Cruces disparó con gran

eficacia sobre las posiciones enemigas de la ciudad, especialmente contra las posiciones de La Callada, estación del Norte, convento de las Adoratrices y cuartel de Pelayo, lugares donde los rebeldes tienen sus principales baluartes defensivos.

En el sector del Naranco, fuego de fusilería de alguna intensidad.

Donde hubo fuego más intenso de fusil fué en el sector de Soto del Barco. Nuestros observadores pudieron ver que el enemigo se dedicaba a relevar los puestos. También desde la magnífica atalaya de San Juan de Nieva, que domina la carretera que conduce a las posiciones enemigas de la orilla izquierda del Nalón, pudieron comprobar la eficacia de los disparos de nuestras baterías para disolver algunas concentraciones.

La artillería enemiga cañoneó furiosamente y de manera imprecisa y, por tanto, sin objetivo las posiciones leales. Uno de los proyectiles, precisamente por hacerse los disparos a voleo, estuvo a punto de causarnos sensibles bajas. El proyectil penetró en la habitación destinada a despacho del comandante del sector, jefe del batallón de Zapadores número 2, Carlos Abad. Únicamente resultó herido Eladio Rico, alcalde de Luarca, que se halla en el frente desde que fué evacuado aquel pueblo. Sufre tan sólo dos heridas leves, una en un brazo y otra en el pecho.

La Aviación republicana actuó también en vuelos de reconocimiento sobre el sector de Soto del Barco, sin que el enemigo hostilizara a los aparatos, a pesar de que éstos volaron muy bajo.

NECESIDADES DEL MOMENTO

EL MANDO UNICO

La defensa heroica de Madrid, ejemplo universal de lo que es y lo que puede un pueblo que no quiere morir, ha servido, aparte la sublime y dramática estampa del alma popular, para resaltar, con los rotundos y claros perfiles de una realidad indiscutible, la necesidad imperiosa del mando único.

Bien es verdad que desde la creación de la Junta de Defensa que preside el general Miaja mucho se ha conseguido en tal camino. No hay duda que la capital de la República, presa ansiada hasta el delirio por las huestes traidoras, ya nota la eficacia militar y civil del mando. Pero no hemos llegado todavía a lo que, cada minuto que pasa, se presenta como algo que ya no admite demora. No sabemos a ciencia cierta, ni en exacta técnica militar, hasta dónde se extiende el radio de acción de la Junta de Defensa de Madrid en cuanto a la defensa de Madrid se entiende; más es indudable que sería conveniente, y por momentos imprescindible, que se ampliasen hasta donde fuera necesario los campos operatorios de Madrid y bajo un solo mando. No más que ayer mismo, un ministro tan poco sospechoso de unitarismo como el camarada Juan López, representante de la C. N. T. en el Gobierno, hablaba en Valencia de la urgencia de "disciplinarnos al mando único", y aunque se refiriese en términos generales a lo social y político, hay que suponer la misma bondad y eficacia en cuanto a lo militar se refiere.

Defender "lo más importa", y este "más" para nosotros es Madrid, y por eso pedimos el mando único en la dirección de las operaciones militares y no dualidades—todas bien intencionadas—que pueden perturbar más que aclarar un horizonte de victoria.

INFORMACION DE BARCELONA

El comisario general de Orden público es destituido

Barcelona, 26.—El "Diario Oficial" de la Generalidad publica un decreto destituyendo del cargo de comisario general de Orden público a Andrés Reverter y nombrando para sustituirle a Martín Rouret.

Un telegrama a Stalin

Con motivo de la celebración del octavo Congreso extraordinario de los Soviets, el Comité central del Partido Socialista Unificado de Cataluña ha dirigido a Stalin un telegrama saludando entusiásticamente al octavo Congreso. "Congreso—dice—de las victorias históricas, de la Constitución staliniana, en plena guerra civil contra el fascismo internacional, el pueblo catalán dirige su mirada a la gran patria del proletariado y de las grandes victorias del pueblo, con el deseo de conseguir la fusión material y moral contra los partidos fascistas, que asuelan la tierra española matando mujeres, ancianos y millares de niños." Firma Comorera.

Companys, enfermo

El presidente de la Generalidad sigue en cama, aquejado de fuerte amigdalitis, que le impide hacer su vida normal.

El parte facultativo, facilitado por el médico de cabecera, dice que la afección sigue su curso, sin que hasta la fecha hayan surgido complicaciones.

Esta mañana han desfilado por el Palacio de la Generalidad diferentes personalidades de los partidos antifascistas para interesarse por la salud del Sr. Companys.

El primer consejero de la Generalidad dice...

El primer consejero de la Generalidad, al recibir a los periodistas, dió cuenta de la toma de posesión del nuevo comisario general de Orden público, Martín Rouret, de quien hizo grandes elogios. Después dió cuenta de las gestiones efectuadas durante su estancia en Valencia.

—Me entrevisté con el ministro de Instrucción pública para ir lo más rápidamente posible al traspaso de todos los servicios de enseñanza que todavía tiene el Estado en Cataluña. Tengo la satisfacción de decirles que el compañero Jesús Hernández está muy bien dispuesto sobre la petición de Cataluña. El traspaso será pronto una realidad, porque el Gobierno de la República no opondrá ningún obstáculo. Esta semana vendrá a Barcelona el ministro, con quien trataremos la cuestión, y enseguida serán dictadas las disposiciones pertinentes y enviadas a los Gobiernos central y de la Generalidad. También me entrevisté con el ministro de Hacienda; tratamos de cuestiones pendientes y beneficiosas para los dos Gobiernos.

En la entrevista con el ministro de Hacienda se habló de asunto de interés vital para Cataluña. A estas reuniones asistieron el personal técnico del ministerio y el de la Consejería de Hacienda de la Generalidad. El objeto era el conseguir que el Estado conceda a Cataluña los créditos precisos para continuar haciendo la obra de suministro de material de guerra necesario para todos los frentes. Hablé con el ministro del problema de las divisas extranjeras en Cataluña y de las grandes dificultades para resolver el interesante problema de las divisas; es necesario darle facilidades, porque si no dentro de poco el problema sería de más difícil solución. Estos problemas fundamentales junto con la aplicación del decreto que me concede facultades excepcionales, y en relación con

Los servicios que realiza la Generalidad por cuenta del Estado, hizo que mis entrevistas fuesen muy interesantes. Aunque no fué posible el llegar a un acuerdo completo y rápido, como exigen las actuales circunstancias, no dudo de que las indicaciones hechas por mí en nombre del Gobierno de la Generalidad harán que pronto sean una realidad. Yo, como consejero de Hacienda, hube de recordar más de una vez la responsabilidad de Cataluña no sólo en lo que se refiere a nuevos compromisos con relación a las industrias de guerra, sino también con relación a la obra de la Generalidad en materia social.

Las familias de los milicianos madrileños

Ha llegado un grupo de familias de milicianos madrileños evacuados de la capital de España. Después de descansar marcharon a varios pueblos de la provincia.

El Socorro Internacional, Sección Barcelona, ha puesto tres camiones a la disposición de la Junta de Defensa de Madrid para la evacuación de la población civil.

El órgano de la Prensa del Estat Catalá no ha sido incautado

El jefe de los servicios de Orden público recibió a los periodistas, que le preguntaron qué había en cuanto a la incautación del "Diario de Barcelona", órgano de Estat Catalá. Dijo que, debido a una confusión, un Sindicato se dispuso a ello, y quedó sin efecto al aclararse todo.

Grupos sindicales

Se convoca a todos los militantes del Grupo Oposición Sindical Revolucionario de Metalúrgico para una reunión, que tendrá lugar hoy, 27, a las cinco de la tarde, en su domicilio social, Zurbano, 5 y 7.

A MALAGA LLEGAN TRESCIENTOS EVADIDOS

Los facciosos de Algeciras carecen de hombres para el trabajo

Málaga, 26.—Han llegado en un barco, procedentes de Gibraltar, 300 evadidos de la línea de Algeciras, los cuales refieren que casi en su totalidad los hombres de la zona facciosa ansían trasladarse a La Línea para combatir contra el fascismo, cuyos horrores han podido apreciar. Añaden que no está lejano el día en que los rebeldes se queden sin hombres, incluso para el trabajo. Tan pronto como llegaron visitaron al comandante militar y pidieron ser incluidos en las formaciones militares para luchar contra los facciosos.

★

Ha llegado de Vélez Málaga un nutridísimo grupo de combatientes para incorporarse a una de las unidades que salen para luchar en la defensa de Madrid.

★

Se ha posesionado de su cargo el nuevo comandante jefe de las fuerzas de Asalto, Sr. Puig.

TECNICOS DE LA INDUSTRIA

La Agrupación Sindical de Técnicos de la Industria ha trasladado provisionalmente su Secretaría a la Castellana, número 11, teléfono 43.813, lo que comunica a todos los asociados para que lo tengan en cuenta.

HACIA LA UNION DEL PROLETARIADO

Valencia, 26.—El Comité nacional de la C. N. T. y la Comisión ejecutiva de la U. G. T. han subscripto en el día de hoy un documento, que titulan "Un llamamiento cordial a todos los organismos sindicales", y que se nos remite para su divulgación:

"Reunidas las representaciones del Comité nacional de la C. N. T. y la Comisión ejecutiva de la U. G. T. para determinar conjuntamente el criterio que les merecen los diversos problemas que la clase obrera tiene planteados, señalando a la vez las normas que estiman indispensable establecer para llegar a la solución inmediata de los mismos, acuerdan unánimemente dirigirse a todas las organizaciones que representan para exigir de todas y cada una de ellas la máxima cordialidad en sus relaciones, garantizándose mutuamente los derechos de cada obrero a sindicarse en aquella organización que mejor sepa interpretar sus sentimientos y sus ideales y respetándose también el derecho de cada Sindicato para orientar su actuación, como corresponde a sus postulados clasistas.

Están sometidos a estudio de la U. G. T. y de la C. N. T. problemas fundamentales que afectan al pueblo en general, y muy particularmente al proletario, problemas cuya trascendencia no puede escapar a nadie, y para lo cual enumeramos unos cuantos: de la guerra, de las incautaciones, de la colectivización de la tierra, del transporte, de la industria, del comercio, de la Banca, de los Municipios, etc. Problemas estos que significan la entraña de la vida social de los pueblos.

Cuando las clases obreras, la democracia de España, tienen junto a sí a su enemigo secular, amparado y protegido por el fascismo internacional, no puede tolerarse que nadie trate de afianzar su prestigio ni acrecentar sus fuerzas numéricas desgarrando vilmente el de sus afines en ideas. Unos y otros, C. N. T. y U. G. T., precisa que comprendan que se inicia la discusión entre ambas representaciones del proletariado para buscar solución a los problemas arriba enunciados. Es obligado, por tanto, que los obreros enrolados en ambas centrales sindicales se guarden entre sí la tolerancia y el respeto que como hombres se merecen. No sería posible que sus esfuerzos en pro de la unidad tuvieran buenos resultados si al compás de nuestras discusiones se producen choques entre las fuerzas que representamos. Es de una lógica tan aplastante el argumento, que consideramos no precisa de mayor exposición. Por eso esta nota recomendando a los trabajadores, a las Juntas directivas, a los Comités responsables de la C. N. T. y U. G. T. que impidan por todos los medios discusiones y rozaduras entre los trabajadores. Que todos tengan la vista fija en el frente de batalla y en el horizonte, que anuncia ya una nueva etapa de fraternidad como nunca el pueblo conoció. Que nadie olvide que en esta hora trascendental sólo la unión estrecha del proletariado puede conducirnos a la victoria.

Las representaciones de la C. N. T. y de la U. G. T. darán en plazo brevísimo su opinión en orden a las cuestiones de más palpitante actualidad, y mientras este instante llega, exigimos de las organizaciones que representamos disciplina en el cumplimiento del deber, acatamiento de las normas que señale el Gobierno legal de la República, única forma de obtener la victoria que queremos conquistar y que plenamente conquistaremos."

Firman el documento: por el Comité nacional de la C. N. T., Mariano R. Vázquez, secretario, Macario Royo, de Aragón; Cla-

ro J. Sender, de Levante; Manuel Sáez, de Cataluña; Manuel Arnal, del Centro, y Ave-lino Entiralbo, de Asturias; por la Comisión ejecutiva de la U. G. T., José Díaz Alor, vicepresidente; Pascual Tomás, vicepresidente; Felipe Pretel, tesorero, y Carlos Hernández, Manuel Lois, Mariano Muñoz, Amaro del Rosal y Ricardo Zabalza, vocales.

El Gobierno vasco

Bilbao, 26.—El presidente del Gobierno vasco, Sr. Aguirre, permaneció toda la mañana trabajando en su despacho, donde recibió varias visitas. Por mediación del secretario hizo saber a los informadores que no tenía noticias de interés que comunicar a la Prensa.

—El consejero de Comercio y Abastecimientos, Sr. Aldasoro, manifestó que ayer marcharon en avión, con dirección a Valencia, el consejero de Finanzas, Heliodoro Torre, y el delegado general de Abastecimientos de la zona Norte y Noroeste de España, Amador Fernández. El viaje tiene la finalidad de resolver asuntos de crédito relacionados con la cuestión de abastos.

Dijo después el Sr. Aldasoro que el problema de abastos está casi resuelto en toda la región vizcaína. Hoy ha llegado bastante pesca de Santander. El representante de Méjico ha expresado el deseo de establecer con Vizcaya un intercambio comercial a base de enviar a Méjico productos siderúrgicos a cambio de productos alimenticios. Cuando regresen los representantes del Gobierno vasco, seguramente, se emprenderán gestiones comerciales para llegar a un acuerdo con las Repúblicas de América y con Rusia, con objeto de que Vizcaya esté debidamente abastecida de productos alimenticios.

Los servicios de la Intendencia Militar están perfectamente organizados.

Se han adquirido 150 toneladas de turrón para las próximas fiestas de Navidad.

Abrigo para los combatientes

El presidente y el secretario de la Junta municipal de Izquierda Republicana han visitado los pueblos de Santorcaz y Anchelo y se hicieron cargo de casi un centenar de jerseys, calcetines, etc., confeccionados por las muchachas de aquellas localidades para las milicias madrileñas.

INFORMES DE FUENTE FRANCESA

Las milicias antifascistas atacaron, poniendo en situación comprometida a los facciosos

París, 26.—Los periódicos publican informaciones y comentan el ataque de las milicias antifascistas españolas en el sector de Talavera del Tajo que, según declaraciones de los prisioneros, sorprendió vivamente al alto mando rebelde, e incluso hablan de que algunos jefes sublevados no han ocultado su contrariedad y sorpresa.

Ante el peligro que representaba ese ataque de las fuerzas leales españolas, el alto mando rebelde acudió rápidamente a la aviación. La lucha en el aire fué magnífica. Los aviones facciosos trataban de ahuyentar a las milicias; pero éstas resistieron bravamente hasta que acudieron los aviones de caza gubernamentales, los cuales, después de una brillante actuación, lograron poner en fuga precipitada a la aviación fascista.

EL GOBIERNO EN VALENCIA

Los comisarios de Guerra actuarán como responsables políticos

Una concentración en Algemesí

Valencia, 26.—El próximo sábado habrá una gran concentración en el pueblo de Algemesí.

El ministro de Agricultura se dirigirá a los trabajadores del campo para hablarles de los problemas del mismo.

El recibimiento del pueblo ruso a la Delegación española

José Darás, uno de los delegados españoles que se encuentran en la U. R. S. S., remite al Comité provincial del Partido Comunista de Valencia una carta dando cuenta de grandioso recibimiento de que el pueblo ruso hizo objeto a la Delegación española y de las atenciones que durante su estancia están recibiendo.

Convocatoria para cubrir plazas de oficiales artilleros

Se ha publicado una circular del ministerio de la Guerra, en la que se dice que los cuadros de mando de subalternos resultan insuficientes para cubrir las nuevas necesidades del Ejército, siendo más sensible la carencia en el arma de Artillería por su especial cometido. Para satisfacer tal necesidad se abre una convocatoria para cubrir 50 plazas de oficiales artilleros, a la que podrán concurrir todos los ciudadanos de dieciocho a treinta y cinco años que posean el título de ingeniero, de cualquier especialidad, arquitecto o licenciado en Ciencias, presentando el aval político de los partidos del Frente Popular o de las organizaciones obreras.

Análogamente se hace otra convocatoria para cubrir 150 plazas para alumnos de Artillería, que serán cubiertas por los ciudadanos que no tengan título alguno, milicianos, clases del Ejército y soldados, en los mismos límites de edad. Estos, además del aval político, presentarán un certificado de conocimientos de matemáticas, en la ampliación exigida en el bachillerato, y se someterán a un examen de aptitud. Presentarán, además, un certificado de sus jefes de columna o Cuerpo sobre los servicios prestados. Unos y otros necesitarán aptitud física para el servicio militar. Todos los aspirantes habrán de presentarse personalmente con los documentos reseñados en el ministerio de la Guerra, en Valencia, dentro de un plazo que terminará el 5 de Diciembre. Para ello, los jefes militares deberán pasaportar inmediatamente a los solicitantes.

Los aspirantes admitidos por este simple hecho quedarán bajo el reglamento de la Academia y de cuantas disposiciones se dicten.

La reglamentación de la plantilla de comisarios de Guerra

La "Gaceta" publica una circular del ministerio de la Guerra dictando normas para reglamentar los nombramientos de comisarios delegados de Guerra. Se creará una plantilla de comisarios de Guerra en relación directa con las necesidades del ejército combatiente. Estas plantillas se atenderán a las siguientes normas:

A propuesta del comisario general de Guerra, el ministro designará comisarios delegados, que tendrán las categorías de delegados de brigada de batallón, de compañía, de sección o de escuadra. Actuarán como responsables políticos de todo cuanto parta

de ellos en iniciativas o acciones en el ejercicio del mando.

Sin perjuicio de la elasticidad que la acción política reclama, por lo que se refiere a la labor del comisario de Guerra, éstos deberán en todo instante procurar atenerse a las instrucciones que emanen del comisario general de Guerra, de la Secretaría general de Guerra o del secretariado.

La producción de la economía

El Comité Nacional de la C. N. T. ha dirigido las siguientes consignas sobre la producción de la economía:

La economía es la coordinación de la producción y el consumo. La guerra la ganaremos cuando a ella acoplemos la economía. De la economía nace la fuente de la producción. Consume lo indispensable. Mientras el enemigo destruye, su misión es construir. La reconstrucción ha de ser obra común de los trabajadores. Desecha todo egoísmo y mira las necesidades de los demás.

Nombramientos de oficiales para las milicias populares. Conferencias y disertaciones

Ha comenzado a hacerse los nombramientos de oficiales para las milicias populares, siendo promovidos al empleo de alféreces, tras los correspondientes exámenes, bastantes jóvenes proletarios, que después de las horas de su trabajo habitual, han conseguido ponerse en condiciones de ejercer el mando en no largo tiempo. Los nuevos alféreces han cursado sus estudios en la Escuela Militar antifascista de Valencia, que está dando unos resultados excelentes. Por la citada Academia han desfilado, pronunciando conferencias, destacados socialistas, comunistas y republicanos. Entre ellos, los Sres. Just, Uribe y García Oliver, ministros los tres, y los Sres. Edo, Molina Conejero y Ribau.

Ayer el general de la tercera División, García Caminero, hizo una interesante disertación, glosando el liberalismo. Reafirmó su creencia en el triunfo de nuestros ideales y alentó a la nueva generación de oficiales salidos del pueblo para persistir en el estudio, diciéndoles deben ser ejemplo de disciplina y competencia.

Al terminar estrechó en sus brazos a un alumno diciendo hacia extensiva esta muestra de efusión a todos los combatientes del pueblo que están defendiendo la República. El acto terminó interpretándose el Himno de Riego y de "La Internacional".

Llegan obras de arte y libros evacuados de la Biblioteca Nacional de Madrid

Valencia, 26.—Esta mañana han llegado a Valencia varios camiones del quinto regimiento de milicias populares del Partido Comunista conduciendo obras de arte y libros evacuados de la Biblioteca Nacional de Madrid. En esta colección figuran valiosos, incunables, códices y el ejemplar de la primera edición del "Quijote" y otros libros de gran valor literario y artístico.

El ministerio de Instrucción pública continúa su tarea de evacuar debidamente las obras que son la más viva expresión de la cultura española.

También han llegado hoy más empujadas científicas y literarias que, como los

anteriores expedicionarios, serán convenientemente atendidos por el ministerio de Instrucción pública.

La solución del problema naranjero

El ministro de Comercio ha dicho a los periodistas que está decidido a resolver todas cuantas incidencias han surgido hasta el momento para la solución del problema naranjero.

Con relación al propio ministerio de Comercio, el ministro ha dicho que se está trabajando en la nueva estructuración, a base de las dos Direcciones generales creadas, y se acelerarán las relaciones directas con todos aquellos países dispuestos a mantener intercambios comerciales con España.

Funcionamiento del Tribunal de Cuentas

Ha comenzado a funcionar el Tribunal de Cuentas de la República, instalado en la calle del Conde Trébor, número 5.

Hoy ha celebrado su primer Pleno.

Una carta de los obreros soviéticos a los trabajadores españoles

En la Presidencia del Consejo de ministros se ha recibido la siguiente carta, que envía a los trabajadores españoles que luchan contra el fascismo el Comité ejecutivo de trabajadores y funcionarios de la región de Kuibishev, que dice así:

"A los heroicos españoles que luchan contra los sublevados fascistas: Nosotros, trabajadores y funcionarios del Comité ejecutivo del Soviet de la región Kuibishev, enviamos nuestro más fervoroso saludo fraternal al heroico pueblo revolucionario español. Con el mayor interés, con la más profunda emoción vamos siguiendo paso a paso vuestra denodada lucha contra la bestia fascista. Cada vez que sois desafortunados experimentamos tristeza, e inmensa alegría ante cada una de vuestras victorias sobre el enemigo. El fascismo es portador de la guerra, del hambre, de la muerte de los trabajadores. Vosotros en vuestras banderas lleváis un mensaje de paz. Por eso tenemos la firme decisión de seros útiles enviándoos víveres y ropa. Hasta vuestra definitiva victoria contra la sublevación fascista. Camaradas, haced cada día más fuerte vuestras filas de luchadores revolucionarios. Luchad valientemente, sin retroceder un paso ante esos repugnantes reptiles que son los fascistas. Con vosotros está todo el gran pueblo soviético y los trabajadores de todo el Mundo. Tenéis que vencer. El fascismo como un vil reptil será deshecho. ¡Viva el heroico pueblo español!"

El día del presidente del Consejo

Valencia, 26.—El presidente del Consejo pasó todo el día trabajando en su despacho. Despacharon con el presidente del Consejo el jefe del Estado Mayor, general Martínez Cabrera, y el comisario general de Guerra y ministro de Estado.

Por la tarde se hizo una filmación para un cine soviético en el despacho del señor Caballero. Rodeaban al presidente el jefe del Estado Mayor, el ministro de Estado, su secretario particular y ayudante de campo.

El libro «La rebelión militar en España»

"La Correspondencia de Valencia" publica un suelto dirigido al ministro de Propaganda, diciéndole que sería conveniente que el libro de un benemérito español publicado en Bélgica titulado "La rebelión militar en España" se edite en los principales idiomas europeos, pues su difusión contribuiría a despejar la atmósfera que la pro-

paganda fascista ha creado alrededor de nuestra heroica lucha. El libro ha sido editado sin ayuda oficial alguna, y ha alcanzado gran difusión. Está siendo muy citado por la intelectualidad y elementos obreros de muchos países, y hace una propaganda eficazísima en favor de la causa del pueblo español. Está dedicado al inolvidable comandante Ristori en unos sentidísimos párrafos.

Las medallas del «Plus Ultra» y la de Unamuno

El subsecretario de la Presidencia entregó al ministro de Hacienda diez medallas de oro del «Plus Ultra» y la medalla de ciudadano de honor de Unamuno, también de oro, para que haga de ellas el destino que mejor convenga en los momentos actuales.

Creación de escuelas para oficiales del Ejército

El subsecretario del ministerio de la Guerra ha dictado una orden circular disponiendo la constitución de escuelas para oficiales de ingenieros, infantería, caballería, transmisiones y artillería. La Infantería tomará como base el personal, planos de estudios y elementos existentes de la escuela antifascista de oficiales de Valencia, y funcionará con las modificaciones que estime convenientes el Consejo Superior de Guerra.

El ministro de Sanidad, en Valencia

Después de varios días de ausencia, se ha posesionado de nuevo de su cartera de Sanidad Federica Montseny, que despachó con la subsecretaria, Mercedes Maestre. Recibió muchas visitas, entre ellas, a dos Comisiones de Málaga y Cartagena, que se mostraron gratamente complacidas por la publicación en la «Gaceta» del decreto sobre constitución del Consejo de Sanidad y Asistencia social.

Merced a las gestiones llevadas a cabo por el ministro y la subsecretaria, se ha llegado a un acuerdo entre Sanidad militar y la civil, en lo que se refiere a la evacuación de los heridos de la zona de guerra. Esto permitirá que en lo sucesivo se realice este servicio con la máxima rapidez.

Vida municipal

En el Ayuntamiento se reunió ayer con asistencia de los Sres. Talanqued, Hencon asistencia de los Sres. Talanquer, Henche, Fernández Quer, Alberca y García Santos, la Comisión de Gobernación, que despachó gran número de asuntos relacionados con el personal. Entre ellos se destacan diversos expedientes relativos a la concesión de pensiones extraordinarias a los familiares de obreros y funcionarios municipales muertos en defensa del régimen.

Igualmente ha sido aprobada una propuesta referente a la concesión de una licencia especial a los servidores municipales que puedan ser evacuados con sus familias, de Madrid, coadyuvando así a las normas y disposiciones dictadas por la Junta de Defensa de la capital de la República.

UNION DE EMPLEADOS DE OFICINA (U. G. T.)

Esta entidad prepara para mañana sábado una expedición de mujeres, niños y ancianos, familiares de esta Asociación, para una población de Levante. Siendo el número de plazas limitado, se advierte se inscriban sin falta en el día de hoy, dándoles las instrucciones pertinentes, así como a los ya inscriptos con anterioridad.

También se notifica que se prepara una expedición exclusivamente de niños.

Las organizaciones obreras constituyen el Comité de Enlace que actuará con carácter permanente

Las organizaciones obreras han constituido el Comité de Enlace con arreglo a los siguientes conceptos:

«Cuando todo el pueblo democrático español forma un solo cuerpo de lucha contra la barbarie fascista; cuando nuestros organismos de dirección, el Gobierno del Frente Popular y su representación delegada—la Junta de Defensa de Madrid—tienen representación de todos los sectores obreros junto con las otras fuerzas democráticas, la unidad de acción entre las diferentes organizaciones obreras, políticas y sindicales de Madrid, esta unidad, que ya está realizada en los frentes de lucha, y que está sellada con la sangre de nuestros héroes caídos, ha recibido un fuerte impulso.

Es en estos momentos difíciles para nuestra ciudad, que en veinte días de resistencia heroica ha sabido demostrar plenamente su decidida voluntad de vencer, de impedir que nuestro Madrid sea devastado por las hordas mercenarias del fascismo; cuando las organizaciones obreras de Madrid, firmemente convencidas de que con una férrea unidad de todas sus fuerzas la victoria no puede hacerse esperar, se han reunido para hacer que el esfuerzo común tenga una sola y mejor dirección, para que la clase obrera haga más sólidos sus lazos de unidad, para conseguir totalmente que el pensamiento y la acción de cada obrero, de cada antifascista, sea guiado por una sola preocupación: defender Madrid, ganar Madrid, aplastar al fascismo, hacer de Madrid su tumba; para lograr que todos los obreros comunistas, socialistas, anarquistas y sin partido sientan más aún la responsabilidad de la hora y den, por tanto, de lado todo lo que pueda separarlos para actuar cada hora sólo sobre la base de lo que los une.

Las organizaciones obreras de Madrid han llegado a un acuerdo en tal sentido. Y para que este acuerdo, en la práctica, sea ejecutado fielmente, han constituido un Comité de Enlace, que actuará con carácter permanente, a fin de que la clase obrera avance sin descanso en el camino de su unidad indestructible.

Todos reclamamos una dirección única. Plenamente identificados con esta aspiración, nuestra tarea principal será que el Poder legítimo de Madrid, como es la Junta de Defensa, encuentre en nosotros, en esta gran fuerza que es el Comité de Enlace, todo el apoyo necesario para llevar a la práctica las enormes tareas que ante sí tiene planteadas, tanto en el terreno militar como en el político-social.

Los combatientes en las trincheras, todo el pueblo de Madrid grita: «Un mando militar único.» El Comité de Enlace estima el pueblo de Madrid grita: «Un mando militar único no puede hacerse esperar un minuto más. La existencia de varias direcciones no puede hacer más que retrasar la victoria. Reclamamos, con el apremio a que nos da derecho nuestra magnífica defensa, un solo Estado Mayor para todas las operaciones del frente, y al frente de él, un mando competente, plenamente identificado con nuestra causa y que merezca toda nuestra confianza.

Dirección única en todos los aspectos de la vida social. Pondremos toda nuestra fuerza en que se centralicen dentro de la Junta de Defensa los diferentes servicios de carácter fundamental en el momento de guerra civil en que vivimos, como son los de

abastecimientos, transporte, orden público, vigilancia, y lucharemos por que aquellos organismos creados, que realicen algunas de éstas u otras tareas de este carácter, suspediten o presten su colaboración al respectivo consejero de la Junta de Defensa.

Nos comprometemos a terminar con el problema de la evacuación rápida de la población civil de Madrid que no tiene una actividad determinada para la guerra, cuya permanencia en la ciudad no solamente pone en peligro sus vidas ante los bombardeos fascistas, sino que, además, puede crear problemas como puede ser la falta de abastecimiento.

Las organizaciones encuadradas en el Comité de Enlace cumplirán y harán cumplir todos aquellos acuerdos y decisiones que dimanen de la Junta de Defensa, cuya aplicación por todos facilitará la buena marcha de nuestra lucha contra el fascismo. Haremos llegar a esta Junta todas cuantas sugerencias e iniciativas, que reflejen el sentir de la clase obrera organizada, sean de beneficio para la causa antifascista.

He aquí para qué nos hemos constituido en Comité de Enlace. Combatientes, milicianos: que esta unidad que nosotros hemos sellado hoy os sirva para redoblar vuestro entusiasmo, vuestro magnífico heroísmo. Buscaos en las trincheras y, en un abrazo fraternal, gritad al frente enemigo que, más unidos que nunca, vais a vencer, vais a aplastar al fascismo.

Luchadores de la retaguardia: buscaos también en las fábricas, en las barriadas, y todos—comunistas, anarquistas, socialistas y sin partido—reafirmad vuestra voluntad de marchar unidos hacia la victoria, de seguir las indicaciones que vuestro Comité de Enlace os haga.

¡Pueblo de Madrid! Confianza en la victoria. ¡Adelante y a vencer!

Pongamos hoy más alta que nunca nuestra bandera del ¡NO PASARAN!

¡Viva el Gobierno del Frente Popular! ¡Viva la Junta de Defensa! ¡Viva el Madrid heroico y popular! ¡Viva la unidad de acción!

Por la Agrupación Socialista Madrileña, *Hilario de la Cruz y Pablo Ochoa*; por la Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo, *José de la Fuente y Luis Nieto*; por el Comité provincial del Partido Comunista, *Francisco Antón y Domingo Cirón*; por la Juventud Socialista Unificada, *Eugenio Mesón y Luis Díaz Carralejo*; por la Juventud Libertaria, *José Expósito Leiva y Amor Buitrago*; por la Federación de Grupos Anarquistas, *Luis Castro y Lorenzo Iñigo*; por la Federación Local de Sindicatos Unidos, *Francisco Martín y Pablo Vargas*."

Partido Comunista

Por la presente convocamos a todos los militantes del Partido Comunista pertenecientes a fracción de Metalúrgicos para una reunión que tendrá lugar, hoy 27, a las cinco de la tarde, en el domicilio de la O. S. R., Zurbano, 5 y 7.

DISPOSICION

Industrias de guerra

La Junta de Defensa de Madrid nos envía la siguiente nota:

«Los talleres de metalurgia, Sindicatos, organizaciones políticas, establecimientos militares, etc., etc., que tengan tubos vacíos de oxígeno, aire comprimido, nitrógeno, etcétera, harán entrega de los mismos a Oxígeno Industrial (S. A.), antes de las doce de la noche del día 28 del corriente, ateniéndose a las responsabilidades que se deriven los que así no lo hagan.»

Milicianos y milicias

Con el fin de completar la nueva plantilla del batallón Teniente Castillo, se pone en conocimiento de todos los camaradas antifascistas que esta unidad tiene abierta una oficina de reclutamiento en la calle de Alcalá, 199, adonde pueden acudir todos los camaradas que quieran pertenecer al referido batallón.—El comandante del batallón, José del Rev.

El trabajo, fuente de economía revolucionaria y constructiva

Demos por descontada la victoria. Frente a un ejército arbitrario y polifacético, reclutado en los bajos fondos internacionales y en el mercenarismo inconsciente y salvaje de las juventudes rifeñas, en asquerosa mescolanza con estas otras juventudes falangistas, hipertrofiadas de cátesis y de misticismo clerical, se halla este otro ejército del pueblo español que defiende su libertad y su historia y abre nuevos cauces al progreso humano. Los que siguen al general traidor y sanguinario no tienen espiritualidad en esta lucha. Cuantos nos hallamos enrolados en las milicias y en la responsabilidad histórica, tenemos el concepto heroico de ofrecer nuestras vidas en aras de la reivindicación colectiva. Aquellos buscan el botín como trofeo de guerra. Nosotros echamos en el surco abierto por nuestro sacrificio un espolvoreo de humanidad y de justicia social. La antipatria es ambición, tragedia, oprobio. Para la conquista de lo que nunca lograrán no han vacilado en manifestar su sádica perversidad bombardeando ciudades y sacrificando vidas inocentes. Han segado en flor la existencia de multitud de criaturitas. Atropellaron todo derecho de gentes. Ya lo dijo recientemente el general heudo: Hay que asesinar dos o tres millones de españoles para triunfar. Este es el lema de los que hicieron arma contra su promesa del mal llamado honor militar.

La retaguardia de los facciosos está desguarnecida. Los pueblos dominados por ellos viven una precaria situación. No se produce. No se sienten entusiasmos. Se ha cernido sobre ellos una nebrura trágica y hasta los más estúpidos ciudadanos que aplaudieron las fantochadas militaristas de los caudillos, pierden la confianza de sobrevivir de esta pesadilla. Es una tónica tristonía, desarticulada y pesarosa la que preside todas las determinaciones de ciudades y pueblos donde la garra del fascismo se ha hundido en las carnes sociales de sus dominios. El recelo que se ha empezado a manifestar en los frentes fascistas, dirimido a tiros y a cuchilladas; la desorientación y el desánimo de los mercenarios que luchan por una causa innoble y reciben en pago unos papeles litográficos que no tienen ni tendrán cotización fuera de la esfera del reducto de los traidores; todo ese derrotismo público se traduce en los frentes y en la retaguardia fascistoide.

La combatividad de nuestras milicias, el ardoroso empuje de todos cuantos intervienen en la reintegración de España a su cauce social y liberalísimo tuvo cristalización cuantas veces se puso a prueba. Nuestra retaguardia trabaja febril y conscientemente. Campos, fábricas y talleres siguen su ritmo normal, si cabe exacerbado por el entusiasmo de todos los trabajadores. Estos periodistas franceses que son nuestros huéspedes llevarán a su país esa impresión, que habrá de reflejarse, si son cumplidores de la misión trascendente que traen, en sus crónicas respectivas de los diarios que les confrieron su representación.

Cataluña trabaja. Levante trabaja. Al día siguiente de sofocada la insurgencia militarista y reaccionaria, el obrero se reintegró a su labor, entendiéndose que la mejor manera de servir la causa liberadora de su país era, además de la lucha en el frente, esta otra lucha no menos heroica del taller y del campo. Ello da una definición histórica del trabajo. Antes del 19 de Julio, el trabajo era opresión y estigma; las leyes y ordenaciones que velaban por él, se perdían en el mar insondable de la burocracia. El capitalismo se aprovechaba de la desorientación y abandono de las legislaciones sociales para subsistir como clase privilegiada. El obrero contemplaba desesperado la neutralización de una teoría fracasada.

Pero la revolución ha dado expresión al trabajo y al obrero. Es la base de la economía, y por ende lo que determinará los pasos de la nación liberada completamente de tiranos y de logreros.

Pérdidas

A unos milicianos del primer batallón, segunda brigada mixta, se les perdieron ayer unos documentos. Pueden ser entregados en las oficinas, Marqués de Zafra, grupo escolar.

★

En la Sociedad de Obreros de Linoleum y Lincrusta, Augusto Figueroa, 35, se encuentra un manejo de llaves encontrado en la calle de Barbieri.

Serán entregadas a quien justifique ser su dueño.

★

Se agradecería a quien encontrase la documentación del compañero Alfonso Vargas Molina, consistente en carnet de conducir, carnet sindical, carnet de brigada de milicias, del Transporte, control, etc., la entregue en la Secretaría de la Sociedad de Obreros del Transporte Mecánico de Madrid.

★

A Manuel Ayuso Hombrados, guardia del Cuerpo de Seguridad y Asalto de la 12.ª compañía de reserva, se le ha extraviado una cartera conteniendo documentación personal, política y dinero. Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en las oficinas de Unión Radio, donde será recogido por su dueño.

★

El camarada Ricardo Iglesias perdió la documentación en la vía pública. Se ruega su devolución en el Radio 7 de la J. S. U., Blasco Ibáñez, 15.

★

En el trayecto de Cibeles a Ventas se ha extraviado un bolsillo de señora, de piel de cocodrilo, que contenía un carnet de la Dirección general de Seguridad a nombre de Angela García Arroyo, tarjeta de identidad, un salvoconducto, cédula personal, brazalete con el número 193 del Parque Móvil y una cartilla de Abastecimientos del término de Canillas a nombre de Prudencio García Martín. Entréguese en Castellana, 74 o llámese al teléfono 59.217.

★

Se ha extraviado el carnet sindical número 289 del Sindicato Unico de Comunicaciones, a nombre de Concepción Menéndez Cano. Se ruega la devolución a Alcalá, 77, domicilio del citado Sindicato, Sección de Técnicos.

★

Esteban Jiménez ha perdido dos carnets. Uno de la Sociedad de Trabajadores de la Tierra de Carabanchel Bajo. Se ruega la devolución al Comité, en la calle de Serrano, 106, o avisese al teléfono 51.146.

Movimiento obrero

Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato Unico Mercantil, para una asamblea, que se celebrará el próximo domingo, a las diez de la mañana, en nuestro domicilio social, Fuencarral, 101, donde, por los asuntos importantes a tratar, esperamos acudiréis como un solo hombre.

—El Sindicato Metalúrgico de Madrid El Baluarte convoca a todos los compañeros pertenecientes al mismo y que no hayan asistido a las reuniones de Sección celebradas en los días 25 y 26, a una reunión, que tendrá lugar hoy, 27, a las once de la mañana, en el cine Génova. Repetimos que quedan exceptuados los que asistieron anteriormente y los que fabrican material de guerra y sanitario.

SON EJECUTADOS CUATRO CONTRARREVOLUCIONARIOS RUSOS

Moscú, 26.—El Comité Ejecutivo Central de la U. R. S. S. ha rechazado la petición de indulto para los condenados por el Supremo de Noskov, Choubine Kourov, Andreev Lichechenko, Pechekhnov y Enov, principales organizadores de los actos de sabotaje criminal cometidos por el grupo contrarrevolucionario en la mina de Kemerovo.

La petición de indulto para Leonenko, Kovalenko y Stiklig, condenados por el mismo hecho, ha sido resuelta satisfactoriamente por el Comité Ejecutivo Central, que les conmutó la pena de muerte por la de diez años de prisión para cada uno.

La sentencia dictada contra los no indultados fué ejecutada inmediatamente.

BRIGADAS DE AUXILIO DE EVACUACION

Todas las personas que tengan necesidad de evacuar su domicilio podrán solicitar ayuda a las brigadas de auxilio de evacuación del batallón F. E. A. por el teléfono 61.143, o bien personalmente en el cuartel de dicho batallón, Lista, 10.

Reunión de la Junta de Defensa

En la reunión celebrada por la Junta de Defensa de Madrid, bajo la presidencia del general Miaja, fueron tratados y resueltos numerosos problemas de gran interés de Abastos, Transportes y Evacuación.

El consejero de Evacuación dió cuenta de las gestiones que viene realizando para proceder con la mayor eficacia y rapidez a la evacuación de cuantos lo deseen en Madrid, mereciendo de la Junta la aprobación de estas medidas, que resolverán en un plazo rapidísimo este problema.

La Junta recibió, con la natural satisfacción, un donativo de mil pesetas que hace la Legación del Paraguay en Madrid con destino a la Cruz Roja española. Se acordó darle las más expresivas gracias.

Igualmente se aprobaron varios créditos. La Junta aprobó por unanimidad una disposición creando seis batallones de fortificaciones.

Se recibieron numerosos ofrecimientos de varias poblaciones españolas para ayudar a la evacuación de mujeres, niños y ancianos de Madrid. Con esto el problema de la evacuación adquiere mayor radio de acción, puesto que son ya varias las capitales adonde pueden trasladarse los evacuados.

La reunión de la Junta, que fué de cinco horas, tuvo gran interés por los acuerdos adoptados.

LA INFAME ENTREGA DE LAS BALEARES A ITALIA

Todas las islas están bajo el dominio del fascismo italiano

Londres, 26.—El periódico liberal "News Chronicle" habla de la actividad que desarrolla Italia en las Baleares. Dice el periódico que todas las islas están al mando de oficiales italianos, y en la de Mallorca actúan el conde Rossi y los comandantes Lartotini y Pirelli.

Constantemente llegan de Italia a las islas aviones, armamento, municiones y víveres. En la bahía de Palma sólo pueden entrar los barcos facciosos españoles y los que ondean la bandera italiana, teniendo que quedar fuera de la rada las restantes embarcaciones, que llegan a la isla.

También dice el periódico que las personalidades italianas que han llegado a Baleares son las que llevan el control político de dichas islas.

¿RELIGION O SUPERCINISMO?

Invocan a Cristo. Esperaban ahora la ayuda de Santa Catalina. Igualmente esperaron en Julio la ayuda de Santiago...

Pero ¿en qué fundará esa gente la ayuda divina? Porque el Cristo que dicen venerar dió una sencillísima doctrina: "Amaos los unos a los otros"; y los fascistas y sus generalotes y los obispos y curas matan, atormentan, queman vivos, entierran en vida, no a culpables de delitos probados, sino por el hecho de ser republicano, o afecto a alguna organización, o pariente de quien lo fuese. Asesinan mujeres, niños y no combatientes, destruyendo sus hogares; bombardean las mansiones de dolor. ¿Cuándo ha dicho Cristo nada que proteja ese proceder? ¿Cómo pueden confiar en su ayuda?

Ya se encargó el clero católico de crear otras entidades más apropiadas al fin que buscan los facciosos: el infierno, el demonio; he aquí la ayuda única que ellos pueden propugnar.

Poco nos importa a nosotros una u otra invocación. Es el propio esfuerzo y la propia conducta lo que aporta soluciones; pero ofrecemos a la reflexión de los católicos el cotejo entre la conducta de suma bondad y sencillez del Cristo, su doctrina fraternal y la conducta y los procedimientos de los facciosos. ¿Es a Cristo o al demonio a quien deben pedir ayuda y a quien deben invocar?

Ante todo, lógica. A menos que los católicos comulguen con ruedas de molino; que así parece.

Lord Cecil opina que la cuestión de la guerra civil española debe llevarse a la Sociedad de Naciones

El criterio del presidente de la Asociación pro Liga de Naciones

Londres, 26.—El presidente de la Liga de Derechos del Hombre, D. Victor Basch, y el presidente de la Sociedad Francesa, señor Longuet, han visitado en esta capital al presidente de la Asociación pro Liga de Naciones, lord Cecil, con el que celebraron una larga conferencia.

En esta entrevista trataron de la situación

LA AGRESION FASCISTA

Alemania, Japón e Italia se unen para luchar contra el comunismo

Un Tratado germanojaponés

Berlín, 26.—Oficialmente se ha anunciado la conclusión de un Tratado germanojaponés contra el comunismo. En él se establece que el acuerdo será por cinco años, y no se menciona para nada al Gobierno soviético.

Se dispone que los dos Gobiernos firmantes tendrán un intercambio de informaciones sobre la obra de la Internacional comunista, y el establecimiento de una Comisión que propondrá las medidas necesarias para combatir al Comintern.

En el acuerdo existe una cláusula por la que se invita a otros países a que se adhieran al mismo.

Italia firmará el pacto anticomunista

Roma, 26.—Se da como seguro entre los diplomáticos residentes en esta capital que Italia firmará, en plazo breve, el pacto anticomunista suscripto entre Alemania y Japón.

Instrucciones al embajador del Japón en Roma

Tokio, 26.—El diario "Asahi" anuncia que el ministro japonés de Negocios, Arita, ha dado instrucciones al Sr. Sugimura, embajador del Japón en Roma, a fin de que se llegue a la conclusión de un pacto italojaponés para luchar contra el comunismo. Las negociaciones previas para este pacto han dado, según parece, excelentes resultados.

La clave del mismo está en el probable reconocimiento del Manchukuo por parte de Italia, y del Imperio italiano por la del Japón.

EL ABASTECIMIENTO DE MADRID

Una nota de la Consejería de Abastos

"Los componentes de los gremios de los ramos de ultramarinos y similares, tales como mantequeras, café, aceites, azúcar, etcétera, tienen la obligación de entregar a la Sociedad La Única, desde la publicación de esta nota hasta mañana cabado a las seis y media de la tarde, relación jurada del número de cartillas y personas que las componen en cada establecimiento."

Las Cooperativas de consumo entregarán esta relación en la Cooperativa Central de Abastecimientos."

creada por la guerra civil en España, y en opinión de lord Cecil, con el reconocimiento del gobierno de Burgos por los de Italia y Alemania, entra la guerra civil española de lleno en un plano de derecho internacional, y, por lo tanto, la cuestión debe llevarse al seno de la Sociedad de Naciones.

Este criterio del presidente de la Asociación pro Liga de Naciones fué aceptado por sus visitantes, que se proponen plantear la cuestión al Gobierno francés.

EL VIII CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA U. R. S. S.

Se va a discutir el proyecto de nueva Constitución soviética

Moscú, 26.—A las cinco de la tarde, con gran solemnidad y en el Gran Palacio del Kremlin, a presencia de 2.337 delegados y numerosos invitados, se verificó la sesión inaugural del VIII Congreso extraordinario de la U. R. S. S., convocado para la discusión del proyecto de nueva Constitución de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

La presencia de Stalin en el estrado presidencial fué acogida por una imponente y entusiasta ovación, que se prolongó largo rato. Los millares de delegados, congresistas e invitados, en pie, aclamaron la aparición del autor de la nueva Constitución y jefe de los pueblos de la U. R. S. S.

También fueron objeto de prolongadas ovaciones Molotov, Kaganovitch, Vorochilov, Kalinin, Ordjonikidze y otros dirigentes del partido y miembros del Gobierno, que ocuparon la presidencia con Stalin.

El Congreso fué abierto por una breve alocución del presidente del Comité ejecutivo central, Kalinin. Seguidamente se procedió a elegir la Mesa del Congreso, formada por 30 personas. Entre ellas se encuentran Stalin, Molotov, Kaganovitch, Vorochilov, Kalinin, Ordjonikidze, Mikoyan, Andréy, Udanov, Kossior, Petrucki, Chonbar, Roudzoutk, Litvinov y otros.

Constituida la Mesa, Stalin es objeto de una nueva y grandiosa ovación, y seguidamente da lectura al proyecto de la nueva Constitución.

También se encuentran en el salón, asistiendo a la sesión inaugural del Congreso, el Cuerpo diplomático y numerosos representantes de la Prensa extranjera.

RUSOS Y JAPONESES

Los nipomanchúes violan la frontera soviética

Moscú, 26.—Se reciben noticias de Khabarovsk, según las cuales el día 24 del actual un destacamento nipomanchú, formado por cerca de cincuenta hombres, violó la frontera sudeste y penetró en el territorio de la U. R. S. S., en una extensión de 1.700 metros.

Apercibidos los guarda fronteras soviéticos, abrieron fuego sobre los invasores. Estos tuvieron que retirarse después de alguna lucha, repasando la frontera.

En el terreno del combate fueron recogidos varios cadáveres japoneses y bastante armamento y equipos militares.

Según informes recogidos por la Agencia Tass de los centros competentes, el mismo día, inmediatamente de recibirse en Moscú los informes sobre este incidente, el segundo jefe del departamento oriental del Comisariado de Asuntos extranjeros, Kozlovski, invitó al encargado de Negocios del Japón en la U. R. S. S., Sr. Sakoh, a reconocer esta violación de frontera, y expresó su enérgica protesta contra la nueva violación fronteriza por los nipomanchúes, y el ataque contra los guardafronteras soviéticos, reclamando del Gobierno japonés adopte medidas para evitar la repetición de hechos semejantes, así como el castigo de los culpables.